

Edith Jacobson

Les travaux d'Edith Jacobson (1897-1978) sur la dépression, les psychoses et le surmoi constituent une part importante de l'apport de la Psychologie du moi à la psychanalyse. Largement reconnus pour leur rigueur et leur profonde pertinence clinique, ses écrits sont devenus des grands classiques.

Née en Allemagne, Edith Jacobson fait ses études en médecine à Munich avant de poursuivre en psychiatrie à Berlin où elle entre en contact avec l'oeuvre de Freud et se joint à l'un des groupes de candidats les plus relevés (avec Annie et Wilhelm Reich, Otto Fenichel, Erich Fromm...). Dès 1930 elle est nommée membre de la Société Psychanalytique de Berlin et commence ses travaux sur le surmoi. Réfugiée à Copenhague au début de la guerre, Edith Jacobson pose le geste courageux et téméraire de retourner en Allemagne porter secours à un de ses anciens patients aux prises avec la Gestapo. Son héroïsme lui vaudra une sentence de trois ans de prison. Relâchée après deux ans en raison de sa santé fragile, elle trouvera le tour de publier un article sur la psychologie des femmes emprisonnées pour des raisons politiques.

En 1938, Edith Jacobson s'installe à New-York où elle accomplira l'essentiel de son oeuvre. Elle fera carrière d'enseignement et mènera de front aussi une importante pratique clinique. Sa santé précaire ne l'empêchera pas d'être un véritable bourreau de travail.

©<http://eric.bizot.pagesperso-orange.fr/desgros/auteurs/galeriea.html>